
佐久市健康長寿まちづくり計画（案）に対する意見募集の実施結果 

 

１ 意見募集の概要 

（１）意見募集期間 

平成２９年２月３日（金）から２月２０日（月）までの１８日間 

 

（２）案の公表方法 

ア 佐久市ホームページへの掲載 

イ 佐久市役所本庁市民ホール、商工振興課窓口、各支所経済建設係窓口に閲覧用として設置 

 

（３）意見募集方法 

ア 郵送 

イ 電子メール 

ウ ファックス 

エ 直接持参（佐久市役所本庁商工振興課） 

 

２ 意見募集の結果 

（１）提出された意見  ２名６件 

 

（２）提出された意見の概要とそれに対する市の考え方  別紙のとおり



佐久市健康長寿まちづくり計画（案）に対して提出された意見の概要とそれに対する市の考え方 

№ 意見要旨 市の考え方 

１ ところどころに「健康長寿を生かした」とあるが、

主要施策の取組として、健康長寿を生かした取組とい

うのが薄く総花的であるので、市民が見ても分かりづ

らい。もう少し分かりやすくした方がいいのではない

か。 

本計画は、岩村田地区及び佐久平駅周辺の区域（以下「中心市街地」といいます。）を

「健康長寿を生かしたまちづくりのエリア」として位置づけ、この区域のまちづくりの効

果を市全体にも波及させることを目的として策定しております。 

また、次年度以降、本計画を基に、当該区域の中心市街地活性化基本計画を策定するこ

とを想定し、医療や福祉、子育てといった健康長寿につながる取組のみならず、事業所数

や売上の増加といった、中心市街地の活性化に資する取組なども掲げております。このよ

うに幅広い分野にわたる取組により、「健康長寿を生かしたまちづくり」を目指す計画と

なっております。 

２ 地域包括ケアの充実については、健康な方から離れ

た概念であると思うので逆行しているのではないか。 

地域包括ケアシステムには、重度の介護状態の方の支援だけではなく、健康な方の保健

や予防、軽度の症状に対する介護やリハビリテーションの支援も含まれており、このよう

にそれぞれの方が抱える症状や課題に合わせた生活支援やサービスの提供を行うことは、

健康長寿を目指すうえで重要な取組であると考えております。 

３ 管理指標は、例えば、基本方針１についての管理指

標として「中心市街地の事業所数の増」を掲げている。

しかし、基本方針１の主要施策の中では、観光関連の

事業で１か所だけ「中心市街地」という記載がでてく

るのみである。このような主要施策に対して、管理指

標として「中心市街地の○○」としていることは、か

け離れているように思う。施策に対してまったく違う

管理指標で進行管理をしても意味がない。各事業にお

ける管理指標として、どのような数値を使うのか整合

を図ることが必要では。 

本計画の位置付け等は、№１のとおりでありまして、本計画の管理指標は中心市街地と

して位置付けた区域内における指標として設定しています。 

また、本計画における管理指標は、たとえば、基本方針１の管理指標の「中心市街地に

おける事業所数増」は、基本方針１の「健康長寿のまちを支える特徴ある産業・観光振興

の推進」全体に対する指標となっています。 

そのうえで、企業立地や設備投資など一般的な支援や、ヘルスケア関連産業の強化など

健康長寿に関連した支援、地域資源のブランディングや販路拡大など様々な取組を通じて

事業所数の増加を図ってまいりたいと考えています。 

また、この管理指標は、本計画独自の指標ではありますが、総合計画や総合戦略と整合

を図る中で設定しております。 

なお、今後、中心市街地活性化基本計画を策定する中で、より具体的な事業ごとの管理

指標を検討してまいります。 



４ 佐久市の中心市街地として、持続可能性を視野に入

れるのでしたら再生可能エネルギーの活用にも積極的

に取り組むべきだと思いますが、いかがでしょうか。 

再生可能エネルギーの活用については、市内全域で取り組んでいますが、平成２９年度

に策定予定の佐久市環境基本計画との整合を図りながら、中心市街地活性化基本計画の中

でも検討してまいります。 

５ 本計画の進行管理における管理指標が各１個の理由

および目標値の設定根拠をお教えください。 

・主要施策が各方針に対して最低４つあるので、その

半分の２つ以上はあっても良い気がします。 

・方針①既存企業の支援数や方針③商店街における老

朽建築物の建て替え支援数とかが指標になりえそう

です。 

管理指標は、方針全体の指標として設定し、方針ごとの主要施策を実施することにより、

総合的に目標達成を図るため、それぞれ一つの指標といたしました。 

また、この管理指標は、本計画独自の指標ではありますが、総合計画や総合戦略と整合

を図っており、総合計画や総合戦略で掲げている目標について、人口の増減等の傾向や事

業実施による期待値を加味しながら、中心市街地として目指す数値として設定しておりま

す。 

なお、今後、中心市街地活性化基本計画を策定する中で、いただいたご意見を参考にさ

せていただきながら、より具体的な事業ごとの管理指標を検討してまいります。 

６  健康長寿まちづくりを推進するための新法人の立上

げは、誰が主体となって行う予定か想定されているの

でしょうか？ 

・中心市街地活性化の認定を受けるためだけに組織を

作り、その後は活動していない事例があります。 

・他都市の成功事例よりも失敗事例に気を付けて運営

して頂ければと思います。 

・組織は実際に活動しない人（外部のコンサル・意見

のみ提言する人等）を除き、実際に活動する人を中

心とした少人数の構成が良いかと思います。 

・その代り組織が委員会やワークショップを開催し、

意見を聞く場を設ける必要があります。 

新法人の立上げは、民間主導によることが今後の取組を円滑に進める上で望ましいと考

えておりますが、具体的な内容は、現在検討中であります。 

今後も中心市街地活性化基本計画の策定を進める中で、他都市の事例も参考にしなが

ら、商工会議所等の関係諸団体と連携し、準備を進めてまいります。 

貴重なご意見ありがとうございました。 

 


